

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

## Seccion Oficial.

Por el Ministerio de la Guerra se ha expedido la siguiente importante circular:

«Excmo. señor: Tomando en consideracion lo expuesto en instancias dirigidas á este ministerio por varios interesados, su majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver que la autorizacion concedida por la real orden circular de 24 de Enero último á los reclutas del remplazo de 1880 y anteriores pendientes de embarque por haberles correspondido la suerte de servir en los ejércitos de Ultramar, para cambiar la situacion con soldados de los cuerpos del ejército activo de la Península hasta el dia que se señale para dar principio la entrega en las cajas de los mozos pertenecientes al llamamiento del año actual, se haga extensiva para que hasta la indicada fecha puedan verificar tambien el referido cambio ante los gobernadores militares de las respectivas provincias con reclutas disponibles, sujetándose para ello en un todo á las prescripciones del capítulo 17 de la ley de 28 de Agosto de 1878, y del cap. 3.º, tit. 2.º del reglamento de 2 de Diciembre del mismo año.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y fines consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 17 de Marzo 1881.—Campos.—Señor...»

La Gaceta del 19 publicó el siguiente decreto.

«Artículo 1.º Las juntas de obras de puertos se compondrán de vocales natos y vocales electivos. En los puertos que sean además capitales de provincia serán vocales natos: el gobernador, que á la vez ejercerá el cargo de presidente; el comandante de marina ó el capitán del puerto y el ingeniero director de las obras; y electivos dos diputados provinciales, dos concejales, dos vocales de la seccion de comercio de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, dos navieros ó armadores y el decano del Colegio de Abogados.

En las localidades que no sean capitales de provincia, serán vocales natos el alcalde presidente, la autoridad local de marina y el ingeniero director de las obras, y electivos dos concejales, dos navieros ó armadores y un abogado.

Art. 2.º El cargo de vocal nato es inherente al destino que se desempeña.

Los electivos serán designados por los centros de que formen parte.

Art. 3.º El ingeniero jefe de la provincia será inspector de las obras y delegado especial del Ministerio de Fomento.

Art. 4.º Inmediatamente de publicado este decreto, se procederá por los presidentes de la juntas á la reorganizacion de aquéllas con sujecion á lo prevenido en los artículos

anteriores.

Art. 5.º Una vez constituidas las nuevas juntas, procederán por sí á la eleccion de vicepresidente, secretario y demas cargos.

Art. 6.º El Gobierno publicará á la mayor brevedad el reglamento general de las juntas de puertos, las cuales seguirán rigiéndose entre tanto por los actuales, en lo que no se opongan á las prescripciones del presente decreto.»

## Extranjero.

El sábado último se han celebrado en Carlsruhe los desposorios del príncipe Gustavo, heredero del trono de Suecia y Noruega, con la princesa Victoria de Baden, nieta del emperador alemán, con su hija única Luisa, casada con el gran duque de Baden. La boda se concertó durante las fiestas en Berlin con motivo del matrimonio del príncipe Guillermo de Prusia con la princesa Augusta Victoria de Holstein Angustenburg.

Dijose hace algun tiempo que el príncipe de Suecia aspiraba á la mano de la princesa Beatriz de Inglaterra, y aun se creyó que tenia relacion con estas aspiraciones la estancia de la reina de Suecia en Bournemontia; pero por lo visto, carecian de fundamento aquellos rumores.

El príncipe de Suecia nació el 16 de Junio de 1858, y tiene ahora, por consiguiente, cerca de veintitres años. Es alto, como todos los Bernardotte, pero se parece á su madre, que era una princesa de Nassau, inteligente, de carácter tranquilo, mirada dulce y finas maneras. Se educó en las escuelas públicas de su patria y en la Universidad de Upsula. Despues sirvió algun tiempo en el ejército, y hace dos años hizo un viaje por Europa, visitando sus principales capitales.

La princesa Victoria, única hija del gran duque de Baden, tiene dos hermanos varones, uno mayor y otro menor que ella, y nació el 7 de Agosto de 1862, siendo, por consiguiente, cuatro años más jóven que su novio.

El matrimonio es de inclinacion; pero no es aventurado prever que la boda del futuro rey de Suecia con la sobrina del futuro emperador alemán tendrá tambien importancia política.

—En un nuevo meeting socialista celebrado en Nueve York se adoptó una resolucion aprobando el asesinato del czar.

Los periódicos norteamericanos, hablando de esta manifestacion, que repreben altamente en nombre de la moral, hacen constar que el meeting estuvo poco concurrido y que apenas asistieron á él ciudadanos de los Estados-Unidos, componiéndose principalmente el auditorio de emigrados rusos ingleses y alemanes.

Gerona 23 de Marzo de 1881.

## La buena causa.

No es nuevo el sistema; los enemigos de la libertad se afanan para combatirla y de efecto, echan mano de todas las armas y emplean todos los medios para desacreditarla.

La libertad, cuyas fuerzas consisten en la razon y en la conviccion, lucha á brazo partido con sus enemigos y lucha con ventaja, puesto que cada dia descubre nuevos horizontes hacia los cuales se dirige con paso firme y seguro llevando tras sí la luz del progreso y de la civilizacion que disipa todas las tinieblas, deshace todas las neblinas, barre cuantos obstáculos el fanatismo le opone y afianza su imperio con la instruccion del hombre, medio poderoso para convertir en oasis los infecundos terrenos de la ignorancia á cuya tenebrosa humbría se amparan los que no pueden avenirse con los adelantos de la humanidad.

Es verdad que sus conquistas han costado á los defensores de tan buena causa torrentes de sangre y piras inmensas de victimas; es cierto que la lucha viene siendo desigual y titánica, pero tambien lo es que despues de todo el partido liberal avanza y avanza incisantemente, arrolla al enemigo, toma trincheras y cobra nuevos bríos á medida que mas adelante en su salvadora empresa. Su enseña es la enseña del progreso, su lema la ilustracion de las masas, su fin el destroz de esas pesadas cadenas que amañatan y mortifican al hombre sujeto á la avasalladora égida del despotismo y su aspiracion perpétua la constituye un solo pensamiento, un único deseo, el de su misma esencia, el de la propia libertad que dá por resultado la personificacion humana, su propio conocimiento, su intima existencia, el desarrollo de su razon que le hace comprender la verdadera naturaleza de sus derechos y de sus deberes, de esos deberes y derechos que se le niegan por los mismos que, só pretexto de una bonancible tutoria, aspiran al predominio del mundo sia tener en cuenta la marcha de los siglos y el desarrollo constante de las nuevas ideas que tratan de combatir inutilmente, ideas benéficas que formando la opinion de los pueblos modernos, sirven de asiento á la sociedad y de fuerza tan impulsiva como poderosa á los pueblos libres.

Por eso los que militamos en las filas del partido liberal tenemos en nuestra empresa toda la fé necesaria para resistir los embates de los adversarios aun que se cubran bajo mantos diversos y enárboles la enseña redentora que á sus planes y miras convenga; por eso, los que unidos sacrificamos en aras de la buena causa nuestra vida toda, imperterritos seguimos nuestra obra sin

mirar hácia atras, sin que el peligro nos arredre ni los obstáculos lo sean para continuar una ruta resuelta hasta llegar en lo posible al punto objetivo que constituye la meta de nuestras comunes aspiraciones, al fin de nuestra pesada jornada en la que tantos perecieron con gloria enseñándonos el camino que debe recorrer la perseverancia, la lealtad y la consecuencia.

Libertad y adelante: esta es la bandera á cuya sombra benéfica peleamos con la razon por arma primordial; cánsense nuestros adversarios en luchas inútiles, pero sepan que la esterilidad será el fruto que recojerán porque el hombre no retrocede como no retrocede el tiempo en su vertiginosa carrera.

## Grecia armada.

Una carta de Atenas que publica un diario parisiense presenta el cuadro que ofrece Atenas en la actualidad, dominados como se hallan los ánimos por el deseo de emprender la guerra contra Turquía.

«Suenan las cornetas, las compañías suceden á las compañías, los carros de la artilleria ruedan por todas partes, las calles están llenas de oficiales que mandan y de soldados que maniobran, los convoyes cruzan incesantemente, calles y plazas, y las llanuras que rodean la ciudad están ocupadas por paradas militares. Cada buque de vapor ó de vela que llega al Pireo desembarca revólvers, sables, pólvora uniformes, zapatos, etc.

Atenas no es una ciudad, es un campamento. Desde las altas gradas de la Acrópolis se perciben al llegar la noche las llamadas militares y los toques reglamentarios, cuyos ecos llegan de todos los puntos de la comarca ocupada por el ejército que combatirá contra los turcos dentro de dos meses.

Los griegos creen que van á entrar muy pronto en campaña. Tienen 75.000 hombres sobre las armas, completamente equipados y provistos de excelentes fusiles Gras, que les ha vendido Austria. Los sables de la caballeria proceden de Alemania, las fornituras de Rusia, y la fábrica Krupp y C.ª, de Esseau, funde para ellos los cañones de su mejor modelo, mientras los Estados-Unidos les expiden piezas Arsmstrong para artillar sus plazas.

En los arsenales hay almacenados muchos millones de cartuchos, y aún existen 20.000 chassépots sin destino.

La infanteria está perfectamente instruida, y recuerda á la italiana, por el color del uniforme, que es encicento con vinos rojos. El aspecto de los oficiales es correctísimo sobre toda ponderacion.

Yo quisiera llevar al espíritu de los que me leen la sensacion profunda que he experimentado al hallar

en esta Atica, tan poco conocida, un verdadero ejército á la última moda y dispuesto á entrar en campaña mañana mismo, si así lo quisieran el rey Jorge y sus ministros.

Todos los hijos de familia se han incorporado al ejército, lo mismo los de las familias acomodadas que los del pueblo.

No se oye hablar más que de guerra, hasta el punto de haber oído muchas veces á comerciantes griegos, al hablarles de negocios: «Ya hablaremos de eso despues de la guerra».

En este rincón de Oriente ruge la tempestad del desquite y de la reivindicación de las provincias siempre prometidas y nunca entregadas desde el tratado de Berlín. La Grecia irredenta no ha perdido el tiempo: ha hecho un montón de todos sus impuestos, de todos sus empréstitos, y despues de haber vivido sin déficit ha contraído deudas, por 42 millones de francos primero, por 60 despues, y no sé por cuánto últimamente. Todo lo ha empleado en armarse.

El momento parece haber llegado. Las tropas están dispuestas, el rey se pondrá á su cabeza en el mes de Mayo, para vengar esa Tesalia y ese Epiro, que la diplomacia se obstina en rehusar á los griegos.

Tal es la situación, expuesta así en todos los círculos, en todos los cafés y en todas las sociedades. ¿Debo decirlo? Al ver todas las mañanas á estos soldados y á este pueblo febriles, pienso en nuestros parisien-ses de 1870, cuando gritaban por las calles: ¡A Berlín! ¡A Berlín!

## Asesinato del Czar.

### DETALLES.

Nuestro colega *El Imparcial* publica un extenso telegrama de su corresponsal en París del cual tomamos la noticia del emperador de Rusia:

«La casa donde se descubrió la mina á que hice referencia en mi telegrama de anoche, es propiedad del conde Mengén.

La galería subterránea empezaba en el cuarto trastienda de la lechería. La entrada de la galería la ocultaba un gran sofá.

Encontráronse en ella hilos eléctricos, botellas con ácidos, otras con sustancias explosivas y baterías eléctricas. Todo estaba en orden y preparado para producir la explosión.

En todas las casas rusas hay el cuadro de un santo. Una lámpara alumbraba continuamente á la imagen. Pues bien, detrás de un cuadro de esta clase que existía en la lechería, los agentes de la autoridad encontraron gran número de pasaportes falsos, y un impreso en el que el comité nihilista daba cuenta del atentado.

La tienda lechería fué alquilada en Enero último por un matrimonio de campesinos llamado Kosibiew.

El matrimonio Kosibiew desapareció de la casa en la mañana del atentado.

El asesinato del czar se decidió la semana pasada en una reunión de nihilistas celebrada en el barrio Obuchow.

La detención por la policía de dos de los conjurados, llevada á cabo en la noche del viernes, precipitó la ejecución del crimen.

De los ensayos hechos en la Escuela de Minas resulta que las bombas estaban cargadas con nitroglicerina.

Ayer mañana aparecieron fijos en las paredes de la *Perspectiva* Lalina infinidad de pasquines redactados

en un lenguaje ininteligible.

Créese que estos pasquines son instrucciones cifradas que el comité nihilista dá á sus correligionarios.

El gran duque Uladimiro, á quien el nuevo czar ha nombrado jefe de la guarnición y del distrito militar de San Petersburgo, tomó ya posesión del cargo.

El czar ha presenciado por espacio de dos horas el interrogatorio que hacia el general Loris Melikoff á los individuos detenidos como autores y cómplices del asesinato.

La princesa Doibouzousky, esposamorganática del difunto czar, ha salido de San Petersburgo. Circuló aquí el rumor de que la princesa fijaría su residencia en Italia ó España. Hasta ahora el citado rumor no se confirma.

Giers, director de política extranjera en la cancillería rusa, dirigió ayer á los representantes de Rusia en el extranjero la circular exponiendo el programa político del nuevo czar.

La circular comienza diciendo que Alejandro III considera como su primer deber conservar intacta la herencia que el tiempo y los actos de sus predecesores han consagrado durante generaciones enteras, y que su única ambición se cifra en transmitir intacta ésta herencia á sus legítimos herederos.

Añade que Rusia ha llegado ya á su completo desarrollo en el exterior, y que solo debe preocuparse en consolidarse, proteger el imperio de los peligros que puedan amanzarle de fuera y desarrollar en el interior las fuerzas morales y materiales por el progreso de la vida civil, económica y social.

Continúa diciendo que el emperador no se separará por ninguna consideración de este programa; que la política del imperio será esencialmente pacífica, permaneciendo el czar fiel á las amistades antiguas y á las simpatías tradicionales, y restando reciprocidad á todo buen proceder.

Añade que Rusia no renuncia al puesto que de derecho le corresponde en el concierto de las potencias, que permanecerá solidaria de la paz general, fundada en el derecho de los tratados, y que no distraerá sus fuerzas en trabajos exteriores, sino en defensa de su honor ó su seguridad.

La circular concluye manifestando que el objeto del emperador es hacer de Rusia una nación fuerte y próspera, por bien propio, y sin menoscabar los derechos de las demás potencias.

Circula como autorizado el rumor de que el príncipe de Gorstchakoff, gran canciller del imperio, que en la actualidad se encuentra en Niza, conservará el título de canciller, pero sin ejercer el cargo.

—Dice la *Liberté*:

«Se cuenta que algunos días antes del 13 de Marzo, el emperador Alejandro II recibió de París una caja de píldoras enviadas directamente por el correo á su nombre y con el rótulo siguiente: «Doctor Jus. Paris. —Píldoras contra el asma y el reumatismo».

Entregaron la caja al emperador quien se la dió para examinarla á su médico especial el doctor Botkin, el cual se la llevó á su casa. En el momento en que el doctor abrió la caja se produjo una pequeña explosión. Sorprendido el doctor, procedió á un análisis químico y descubrió con estupor que las píldoras se componían de dinamita. Fué una feliz casualidad el que al abrir la caja el doctor no estallaran todas las píldoras, pues el estrago que hubiera

causado habria sido terrible. Se confiaba en que el emperador, que era muy aficionado á los remedios especiales, abriría la caja y seria herido de muerte con la explosión».

## Correspondencias.

Madrid 18 Marzo de 1881

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Un diario de la mañana, confirmando las noticias que con referencia autorizada comuniqué á V. en uno de estos días sobre la dolorosa impresión que produjo en el ánimo del emperador de Alemania el asesinato del Czar de Rusia, dice; que todos los príncipes y los miembros de la Corte que se hallaban en el teatro, fueron llamados enseguida á Palacio y permanecieron al lado del emperador hasta al amanecer.

Los telegramas recibidos hoy de S. Petersburgo, se limitan á dar cuenta de la indignación general que ha producido en todo el imperio el asesinato del Czar, y las muestras de entusiasta adhesión que recibe Alejandro tercero; que está se propone hacer un cambio casi radical en el personal de su servidumbre, que segun la versión mas autorizada será bastante mas reducida que la que ha tenido su augusto padre.

También se le atribuye el deseo de reformar el plan de la etiqueta que se venia observando en Palacio, que reorganizará su cuarto militar de manera que satisfaga cierta necesidad, que no se menciona, pero que la considera indispensable.

Dícese que el nuevo Soberano, en la semana próxima empezará á ocuparse de la gobernación del Estado empezando por una medida que dará á conocer el alcance que podrán tener las reformas que se le atribuyen.

El Sr. Martínez Campos ha visitado hoy al Sr. Posada Herrera, en cuya compañía ha permanecido buen rato.

También el Sr. duque de la Torre ha tenido una con el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. duque se dispone á emprender una escursión á sus posesiones de Andalucía.

El general Lopez Dominguez irá pronto á Málaga en donde le esperan sus admiradores.

Amigos del Sr. D. Julian Zugasti de quien tanto se ha ocupado la prensa, se lamentan de que algun alto funcionario trate de dificultar el éxito de la candidatura de este para diputado á cortes por un distrito en que una gran parte de los electores le han ofrecido sus sufragios de una manera espontánea.

Parece que un renombrado demócrata (el Sr. D. Eugenio Montero Ríos) ha escrito una carta un día de estos al Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, diciéndole que si publicamente no desautorizaba la conducta que vienen siguiendo ciertos periódicos que presumen interpretar sus deseos, él, (el Sr. Montero) se verá precisado á declararse en situación de reemplazo.

El Corresponsal.

Madrid 19 de Marzo de 1881.

El banquete con que algunos demócratas muy avanzados conmemoraron anoche en la fonda de Europa el aniversario de la *Comune de Paris* y al que concurren 144 comensales, estuvo bastante animado.

A los postres se pronunciaron animados brindis en honor de los corifeos de aquella memorable jorna-

da siendo muy aplaudidos los asistentes á la fiesta gastronómica.

A propuesta de uno de estos se acordó dirigir una carta á Mr. Rochefort dándole cuenta de la reunión y al mismo tiempo felicitándole por la inquebrantable fé con que defiende la causa de la redención del pueblo que es la suya propia.

Esto dicen que es la síntesis de dicha carta que fué redactada en el acto y aprobada por aclamación de todos los comensales, la cual se envía á su destino por el correo de hoy y es mas que probable que vea la luz pública en uno de los diarios de la vecina república.

Uno de los oradores parece que dedicó un recuerdo al horrible asesinato del emperador de Rusia que fué acogido con marcadas muestras de satisfacción por todos sus oyentes.

Cuando se habia dado por terminada la reunión, uno de los comensales manifestó que un deber de gratitud le obligaba á proponer un voto de gracias al gobernador por la tolerancia que les habia dispensado autorizándoles para que allí se congregaran á realizar un acto de cariñosa memoria á la proclamación de la *Comune de Paris*.

La referida proposición fué aprobada por unanimidad.

Con motivo de ser hoy el santo de D. José Posada, su casa se ha visto favorecida por los hombres mas importantes de la situación que se han apresurado á felicitar al Presidente del Consejo de Estado.

También el teniente general señor D. José Lopez Dominguez, se ha visto por igual motivo muy favorecido por sus numerosos amigos y especialmente por sus compañeros de armas de altas y medianas graduaciones que en gran número han ido á depositar su correspondiente tarjeta.

El Presidente del Consejo de ministros, ha felicitado á ámbos señores.

Continua recibiendo en el ministerio de la Gobernación noticias de suspensión de diputaciones y ayuntamientos que los gobernadores civiles se ven precisados á decretar.

Parece que el ministerio se propone trasladar muy en breve á otras provincias á aquellos gobernadores que ejercen funciones de tales en las que tienen sus intereses ó familia, para evitar complicaciones enojosas como las que dicen que deploran en el día mismo D. Venancio Gonzalez.

El corresponsal.

## Gacetilla General.

Sinó lo verificó ayer, debe salir muy en breve para la corte nuestro distinguido amigo y Gobernador Militar de la provincia general Lopez Pinto, á quien deseamos un buen viaje y feliz regreso.

—Con una numerosa concurrencia que llenaba por completo los palcos principales, de segundo piso y de platea y las localidades de patio, tuvo lugar la noche del domingo último un concierto vocal é instrumental á cargo de la Sociedad *El Orfeon*, cuyo género de espectáculo, nuevo en esta ciudad, dejó sumamente complacido al público.

Las escogidas piezas que constituían el programa de la función alcanzaron en su inmensa mayoría un éxito brillante, mereciendo especial mención los coros á voces solas *La caza del jabali* y *De bon mati*, que fueron ejecutados con admirable ajuste y matizados con bien entendidos efectos de colorido. La primera

de dichas piezas mereció los honores de la repetición.

Los reputados profesores de violín, clarinete, flauta y piano Sres. Bertran, Pibernus, Culi y Soler, patentizaron una vez más el absoluto dominio que ejercen sobre sus respectivos instrumentos en las fantasías *Siroflé Jiroflá Souveur de Lonia Los Hirondelles*, y *Los Freichuts*, piezas todas de prueba, sembradas de dificultades que supieron salvar victoriosamente el talento y reconocida habilidad de los expresados profesores, arrancando del auditorio verdaderas salvas de aplausos.

Sin embargo de que las piezas sinfónicas no pueden producir todo el buen efecto apetecible a causa de los escasos elementos con que cuenta nuestra orquesta, el público escuchó con gusto y aplaudió con justicia las sinfonías de *La Prova de una ópera seria* y de *Fra Diavolo*, ejecutadas con gran precisión y colorido.

Felicitemos, pues, a *El Orfeon* por el lisonjero éxito con que se ha visto coronado su primer concierto.

—Se hallan vacantes los estancos tercero de Figueras y el del pueblo de Bruñola.

—A consecuencia de las pasadas lluvias, se hallan tan retrasados los trabajos del campo que, según un colega de Figueras, se deja ahora sentir de una manera extraordinaria la escasez de brazos para todas las operaciones, á lo cual contribuye en gran parte la buena cosecha de aceitunas cuya recolección á tanta gente ocupa. En algunos puntos de esta comarca se pagan los jornales á 12 rs. Si de la montaña bajaran braceros no dejarían de encontrar jornal bien retribuido, y prestarían útil servicio á los agricultores que no saben como atender á las más urgentes labores.

—Se ha convocado á la Diputación provincial para el día primero del próximo mes de Abril con el fin de que celebre las sesiones correspondientes al segundo período de este año económico.

—El domingo último, la música del Regimiento de S. Quintín tocó de doce á una de la tarde en la plaza de la Constitución, cuyos arcos, serán por lo visto y por ahora el paseo favorito.

—El Sr. Gobernador ha impuesto una multa de diez pesetas á la empresa de coches de Roca y Compañía de S. Felip de Guixols, por infracción del reglamento de Carruajes.

—Un repique de campanas anunciaron el domingo y lunes últimos la visita pastoral que nuestro prelado se halla girando á las iglesias de esta ciudad.

—En uso de las facultades que le atribuye la ley, el Sr. Gobernador civil de la provincia destituyó ante ayer al Ayuntamiento de esta capital, nombrando para su reemplazo á los Sres. siguientes: D. Pedro Grahit, D. Jisleno Pujol, D. José Vila, D. Martín Masaguer, D. Ignacio Vallés, D. Jerónimo Forch y Resta, D. Simon Puig, D. Benito Massot, D. José Borguña y Domenech, D. José Felip y Bonet, D. José Guillaumet, D. Pedro Quera, D. Juan Surós, D. Francisco Barrios, D. Francisco Sabater, D. José Bonet, D. Juan Grivé, D. Salvador Xifre, D. Benito Jordi, y D. Narciso Desoy, cuyos doce primeros Sres. tomaron ante ayer por la tarde posesion de sus cargos.

—Se halla vacante una plaza de recaudador de contribuciones en el partido de Figueras, la cual comprende los siguientes pueblos: Vilopriu, S. Jordi Desvalls, Viladesens, Colomes, Jafra y Garrigolas.

—Ayer se incendiaron casualmente algunas fajas que el dueño de la pastelería de la tienda número 3 de la calle de Ciudadanos, tenía arriadas á la puerta de la parte trasera de dicha tienda que mira á la calle de Herrerías.

—En la reunión que el partido constitucional de esta ciudad celebró el último domingo, quedó constituido el comité local en la forma siguiente:

Presidente honorario; Excelentísimo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.—Presidente, D. Francisco Barrios, Vice-presidente, D. Pedro Grahit.—Vocales, D. Jaime Salas, D. Juan Pascual, D. Narciso Juliá, D. Tomás Campderich, D. Francisco Elach, D. Ramon Vidal y D. José Pujol y Abeja.—Secretarios, D. Joaquín Serba y D. Francisco J. Puig.

En dicha reunión que fué presidida por un Delegado del Sr. Gobernador Civil, reinó el mayor orden y compostura. El número de asistentes, lo calculamos en ciento treinta.

—Ha sido nombrado Administrador de la Estafeta de correos de Castelló de Ampurias, D. Francisco Trainer que actualmente desempeña el cargo de Inspector de orden público en la villa de Olot.

—Decíase ayer, que iban á ser suspendidos los Ayuntamientos de Figueras y de Lloret de Mar.

—En Madrid, desapareció de la casa de sus padres una hermosa joven engañada, según dice la prensa, por un sacerdote.

Referente á este sensible suceso, dice *El Correo* recibido ayer:

La joven que según ayer dijimos abandonó su casa merced á las sugerencias de un teniente cura, fué encontrada en el Convento de las Adoradoras, á donde la acompañaron unas señoras, á quienes acudió después de su desgracia en demanda de consuelo. Al presentarse en el convento reconocieronla las hermanas, pues la joven había estado allí de niña, en concepto de educanda en la clase de «Josefinas». Ahora se la ha dedicado á la de «Micaela».

Allí se la recibió declaración, contradictoria en un principio, y dramática cuando la joven abrió su corazón á los representantes de la ley.

La protagonista, antes de ingresar en el convento, trató de arrojar por el viaducto de la calle de Segovia.

Por encargo de la primera autoridad de la provincia visitóla ayer un delegado suyo.

Pálida, desencajada y llorosa, le manifestó que renunciaba al mundo, habiéndose cortado en prueba de ello su preciosa cabellera.

El teniente cura ha sido puesto en libertad bajo fianza.

—Algunos periódicos aseguran que nuestro buen amigo y ex-Gobernador D. Constancio Gambel, ha hecho dimisión del cargo de Gobernador de Huesca.

Es completamente falso.

—Nuestro particular y apreciado amigo D. Juan Gomez, antiguo funcionario del ramo de hacienda en esta provincia, ha sido declarado cesante del cargo de Administrador de Correos de Zaragoza según dice un colega de aquella ciudad.

Si es cierto, lo sentimos de todas veras.

—La junta de abogados encargada por el partido liberal conservador de llevar ante el Consejo de Estado á cuantos gobernadores falten á la ley en la remoción de Ayuntamientos y Diputaciones, ha acordado proceder ya contra ocho de dichos funcionarios según asegura un periódico conservador.

Sobre este asunto, un periódico ministerial *El Correo*, dice en su última hora de su edición del día 20:

Algunos amigos del gobierno han llama-

mado su atención acerca de las personas de los magistrados que componen la Sala del Supremo llamada á entender en los procesos que se forman á los gobernadores.

Forman parte de ella hombres políticos íntimamente unidos al Sr. Cánovas del Castillo y al partido conservador, cuya política han defendido en las Cámaras y esto podía dar lugar á que se pidiese su recusación en cuanto se refiriese á la política.

Por lo que vemos en algunos periódicos de la mañana, hasta ahora sólo el gobernador de Cáceres es el que está puesto en estudio por la junta de letrados conservadores; pero «*El Liberal*» tiene noticias para decir que son seis los gobernadores que se perseguirán, entre ellos, el de Alicante.

## Correo de Madrid.

Correo del 19

El Sr. Castelar ha recibido el título de socio de honor de la Sociedad Antiesclavista de Rio Janeiro y del Ateneo Literario de la Habana, y una comunicación de los comisionados que el Transvaal envía á Londres para defender su independencia, pidiendo que abogue por la emancipación de aquella tierra republicana, en la seguridad de que su voz no puede ser desoída por gobierno tan liberal como el gobierno inglés.

—Mañana tarde visitarán al Sr. Sagasta: una comisión de la Sociedad de Americanistas, otra de senadores y diputados de Salamanca para tratar asuntos de interés de dicha provincia, y el decano del Colegio de procuradores de Barcelona.

—Nuestro distinguido amigo D. Cándido Martínez, director de Correos, ha dictado las órdenes más eficaces para que por todos los medios posibles se averigüe si es ó no cierto que se sustraen cartas, y seguramente será inexorable con los que falten ó hayan faltado á su deber.

## Provincias.

En Málaga, un joven de aspecto decente se ha disparado dos tiros, quedando herido en la cabeza.

—Más de 25.000 barriles de vino español han salido ya de los puertos de la Península con destino á Venezuela, aprovechando las ventajas del nuevo tratado que empieza á regir provisionalmente el día 1.º de Abril próximo.

—Según telegramas, continúa en la provincia de Granada muy activa la persecución de los fugados de Guadix.

—Leemos en un colega valenciano:

«El Poniente que desde hace ya algunos días reina en nuestra ciudad acasionando la temperatura primaveral de que gozamos, está adelantando la vegetación de una manera asombrosa, hasta el extremo de que en nuestro mercado se ha vendido ya la aromática fresa á precios sumamente económicos.»

También se han remitido á la corte elegantes canastillos de aquel delicado fruto.

El arbolado principia á ostentar sus galas primaverales, y nuestros hermosos jardines ya se ven esmaltados de fragantes flores.

## Sección bibliográfica

La acreditada Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada, que es cada vez más interesante y necesaria, acaba de enriquecer su ya respetable y utilísima colección con el volumen 38, cuyo título es *Manual de Meteorología popular*, por el ilustrado Cateórico D. Gumersindo Vicuña. Director que ha sido de Agricultura, Industria y Comercio.

Este precioso libro es el complemento del *Manual de Física*, del mismo autor, que publicó dicha Biblioteca, y es indudablemente el primer tratado sistemático de Meteorología que se escribe en idioma español, que eparándose su autor en el plan de otras obras similares extranjeras, se ve ha procurado hacerla conforme á las exigencias de los nuevos adelantos científicos, refiriéndose todo á datos españoles consiguiendo de este modo que la obra sea útil para las personas desprovistas de base científica y muy digna de consulta para las peritas en la materia.

Los aparatos más perfectos se describen y dibujan de una manera admirable, y que el Sr. Vicuña fué á estudiar especialmente al extranjero.

Se suscribe en la Administración, calle del Doctor Fourquet, núm. 7, Madrid, y cuesta cada tomo cuatro reales por suscripción y seis suelto.

El número 245 del Fomento de la Producción Española correspondiente al 19 de Marzo, publica las materias continuadas en el siguiente.

SUMARIO. Monumento á Guell.—Felicitaciones.—La cuestión vinícola.—La emigración.—Visita.—Advertencia.—Circulares mercantiles.—Dimisiones.—El meeting libre-cambista.

## Noticias teatrales

Acaba de estrenarse, en el teatro Español de Madrid, un nuevo drama de Echegaray titulado *El nuevo Galeoto* cuyo éxito ha sido ruidoso y ha proporcionado al autor una completa ovación.

He aquí el resúme que del estreno hace un periódico de la Corte:

«El prólogo es lánguido, se hace pesado y el público le vé acabar con gusto.»

El acto primero desarrolla una exposición admirablemente presentada, sencilla, llena de un sabor verdad que la avalora extraordinariamente. La forma bellísima, algunos pensamientos hermosos: muchos aplausos; empiezan las gentes á entusiasmarse, y al caer la cortina, Rafael Calvo pide en nombre del autor que se respete hasta el final su incógnito.

El acto segundo es altamente dramático; el estudio de lo real está llevado hasta donde puede llegar el esfuerzo humano; la situación final magistralmente preparada, y todo lo que cada uno dice admirablemente expresado. Y dicho sea de paso, escuchando este acto se persuada el público de la inutilidad del prólogo.

El acto tercero es inferior en su primera mitad á los dos anteriores. Pero el final, última y atrevida consecuencia de la idea capital de la obra, tiene el poder de subyugar al público como doblega siempre la razón cuando se la sabe hacer valer.

El éxito una ovación justa, grandísima, y casi puede decirse unánime.

## GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: S. Victoriano, S. Fidel, S. Victor, y Sta. Teodesia.

Santo de mañana: S. Rómulo S. Agapito, S. Secundo, y S. Dionisio.

Cuarenta Horas Iglesia del Hospital.

Imp. de «La Lucha» plaza de Bell-lloch, número 4.

# PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mundo, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

# UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morboza. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, maies de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

*Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento*

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 522, Oxford-Street, Londres.



## Papel de Jaramago— Para CIGARRILLOS.

Una de los mejores que se conocen como hijiénicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el nombre de «José Bardou é hijos».

Ne olvideis el **Papel Jaramago** si quereis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España «Felipe March», calle del Hospital

núm 39 Barcelona.

Depositarío en Gerona: **Cárlos Martínez.**

## IMPRESA DE 'LA LUCHA'

Plaza de Bell-lloch, número 4, Gerona.

Se sirven con prentitud, y conciencia en los precios, toda clase de impresos.

## VAPORES CORREOS DEL MARQUES DE CAMPO entre la Península y las Islas Filipinas

POR EL CANAL DE SUEZ.

Primera y única línea de vapores correos.

Viajes redondos mensuales en día fijo de Liverpool á la Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, punta de Gales, Singapore y Manila.

### El Vapor España

Saldrá del puerto de Barcelona el día 1.º de Abril próximo á las cuatro de la tarde para el de Manila y con escala en Singapore y anteriores puertos de su itinerario.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.—La carga deberá entregarse los días 28 y 29 en el muelle del Rebajo.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Borrell y C.º y Traspalacio 9, agencias de Aduanas.

### BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes.

# EL VAPOR ALFONSO XII

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Marzo para

## PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para MAY GUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS. trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el día 22  
NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los días 4 de cada mes se espended tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en la HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

## MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.  
Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde  
Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el NIEMEN. Tienen camaros de 1.º, 3.º y 4.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Arce, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

## SOCIEDAD GENERAL

### de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 días en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, *La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajer*

### Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Abril

## UN GRAN VAPOR LA de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y sus les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase á:

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo, de Madrid, son los señores don Amiceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminadas de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

# DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

# RIDAURA

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios remas y meusiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa de cuadro, pared despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades va saliendo de grandes centros.

ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.